

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESÉS DE LA COMARCA

NUM 1953

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, à precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 23 de Septiembre de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Cebrian y Compañía.

Tetuán, Weyler, Silvela

Nuestro colega el *Heraldo de Madrid*, que es periódico inapreciable en punto á información política, dice anoche.

«Nuestros informes nos permiten asegurar una vez más, que es sencillamente una pura novela cuanto se dice respecto de las probabilidades de una inteligencia política entre los Sres. Duque de Tetuán y general Weyler. Ni uno ni otro han pensado en semejante inteligencia.»

Es muy cierto que el general Weyler no está afiliado á ninguna agrupación política ni comprometido con hombre alguno de los que aspiran á la gobernación del país. Pero es también exacto que con el Duque de Tetuán mantiene muy cordiales y estrechas relaciones, que, sin grande esfuerzo y cuando las circunstancias lo justificasen, podrían convertirse en perfecta inteligencia política.

Diremos más, sin temor á que nos desmientan: de todos los personajes que hoy se agitan en el mundo político, es el Duque de Tetuán aquel con quien más simpatiza el general Weyler.

A juicio del marqués de Tenerife, nadie ostenta con mejores títulos y mayor capacidad personal la herencia pura de la doctrina conservadora, tal como la entendía y practicaba el gran Cánovas del Castillo.

Nadie pone en duda que el señor Duque de Tetuán gozaba la absoluta confianza de inmortal estadista, y el marqués de Tenerife tiene y reconoce con el exministro de Estado, deudas de gratitud que los vaivenes de la política no podrán desvanecer nunca.

La firma del Duque de Tetuán figura al pie de muchas comunicaciones diplomáticas en que se defiende decorosamente la acertada gestión del ilustre caudillo de Cuba y se rechazan las vergonzosas solicitudes del Gobierno americano para despojarlo del mando de nuestras tropas.

Son éstos los únicos lazos que en realidad pueden atar al general Weyler con partidos ó personalidades políticas. Sepa, pues, el *Heraldo* que, cuando los azares del porvenir lo aconsejarán, nada más fácil y sencillo que una estrecha alianza entre el Duque de Tetuán y el marqués de Tenerife.

Menos distancia existe entre uno y otro personaje que entre Silvela y Polavieja.

Y hasta nos aventuramos á decir que es más fácil, mucho más fácil una inteligencia Tetuán Weyler, que

una sumisión del Duque de Tetuán á Silvela.

A pesar del casi abrazo de San Sebastián y de los infundios ministeriales que persisten en anunciar como muy próxima la unión definitiva de las huestes tetuanistas á las que capitanea el Sr. Silvela.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Fernando VI.—23 de Septiembre

Fernando VI, segundo hijo del monarca español Felipe V, ha sido calificado como uno de los reyes más pacíficos y beneficiosos que han existido, y como uno de los que más han descollado por su amor á las artes, á las ciencias y á la industria.

Había nacido en Madrid el 23 de Setiembre de 1713, y, á consecuencia del fallecimiento de su padre, comenzó á reinar el 10 de Agosto de 1746. Su carácter pacífico y su bondad de corazón le hacían sentir gran repugnancia hácia las guerras, por cuyo motivo, tan luego encontró oportunidad para hacerlo, puso término á la que España y Francia sostenían en Italia contra los austriacos á la muerte de Felipe V.

Terminada dicha guerra, admirablemente secundada por sus ministros Carvajal, Lancaster y marqués de la Ensenada, desarrolló una política que proporcionó á España grandes prosperidades y bienandanzas; pues al amparo de ella reformó la administración pública, siendo la amonización de las contribuciones é impuestos una de las reformas que introdujo; hizo grandes mejoras en la Marina, tales como la construcción del arsenal del Ferrol y la fundación de los colegios navales de este puerto y del de Cádiz; fomentó la agricultura y el comercio, comenzando el canal de Castilla y abriendo en el puerto de Guadarrama el camino que pone en comunicación á las dos Castillas; protegió las ciencias y las letras, fundando el Jardín Botánico, el Museo y Observatorio astronómico, la Academia de San Fernando y la de Buenas Letras de Sevilla, y á su amparo adquirieron gran preponderan-

cia varias industrias, especialmente la de sedería, tanto, que en época tan próspera llegaron á existir en España 14.810 telares dedicados á los tejidos de seda. Además llevó á efecto, casi siempre ayudado en los trabajos de gabinete por su ilustradísima esposa doña Bárbara de Baganza, otras muchas obras de reconocida utilidad, de cuya enumeración prescindimos por no ser demasiado prolijos y por ser lo mencionado suficiente para dar idea de lo beneficiosa que fué para nuestra patria la paz que con tanto talento supo proporcionarla Fernando VI, el monarca español que ocupa excelso puesto entre los más grandes y bienhechores amantes de las prosperidades de su pueblo que tiene registrados la Historia.

A los cuarenta y cinco años de edad, ó sea el 10 de Agosto de 1759, el mismo día que cumplía los trece años de reinado, Fernando VI bajó al sepulcro víctima de una melancolía que se apoderó de él á la muerte de su esposa.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Transwaal

Es inminente la guerra, desde tiempo preparada por los ingleses, contra los boers, contra este pueblo que, aunque africano, ha dado una prueba palmaria de tener un juicio superior á la páfida Albión, con la respuesta dada por la Cámara de Pretoria, por boca del Presidente de la República de Transwaal, Krüger, al ultimatum de Mr. Chamberlain.

Contrasta la entereza de los boers en la sesuda contestación entregada al representante del gobierno inglés, —en la cual se propone la sujeción de las pretensiones de Inglaterra á un arbitraje,—con el aparatoso armamento de fuerzas enviadas á la colonia del Cabo, llevadas allí por la sed del oro, no para civilizar á un pueblo que dá una solemne lección de cultura, juicio y discreción superior á sus dudosos futuros dominadores.

Del primer pueblo están la razón, la justicia y la lealtad: de Mr. Chamberlain está el despojo, la fuerza... Y podrá salir vencedor con las armas el Gobierno de Saint James; pero los vencidos han demostrado con la aludida contestación tener un valor cívico superior al interés, al egoísmo y al vil metal, fin de la jornada que va á

emprender contra los boers, pueblo digno de mejor suerte.

Puede que no sea la vencedora la nebulosa Albión, porque el Transwaal no se duerme; tiene un aliado natural que teme el mismo fin preparado por los ingleses: y en ese caso, ¿qué contestación dará Mr. Chamberlain á los boers?

No es fácil adivinarla: la excentricidad inglesa tiene recursos maquiavélicos para todo; pero, á pesar de ello no tendrá la lógica, esto es seguro, ni la discreción, ni la sensatez y corrección de la Cámara de Pretoria, eco fiel de un pueblo civilizado, en su contestación al ultimatum del Ministro de las Colonias, que á todo trance quiere, no á boers, sino el oro que éstos poseen en sus ricas minas, que podrá apagar más que el agua la sed que produce el amarillo y brillante metal.—P.

De nuestro servicio especial

Crónica parisien

Desde Paris

SUMARIO: Todos leguleyos.—Reacción dreyfusista.—La prensa «enragé».—¿Por qué?—El fallo de Europa.—También América.—Fracaso enorme.—Zola.—El Papa.—El Gobierno.—En los departamentos.—En el Senado.—Buena frase!

Por todas partes no se oye hablar más que de sentencias, indultos, procesos y tribunales. Un habitante de la región central del Congo, poco conocedor de Europa, pero que fuese capaz de entender algo el idioma francés, y permaneciera un par de días en Paris, juraría firmemente que se hallaba en una población donde todos eran abogados y jueces en ejercicio.

La sentencia de Dreyfus continúa dividiendo la opinión y debatiéndose á gritos en todos los lugares hasta en sus detalles más insignificantes; se analiza, se examina, se estudia, se juzga, en fin jurídica y vulgarmente y los términos técnicos, en otro tiempo solo al alcance de los leguleyos, son hoy del dominio público y no es extraño oír á personas que nunca supieron definir una *apelación* explicar hoy gallardamente los más abstrusos

y laberínticos conceptos de derecho vigente.

Un fenómeno se observa, sin embargo, en estas conversaciones, y es el de haber reaccionado, en general, la opinión pública en favor decidido del que fué prisionero en la Isla del Diablo, y la de haber amainado en su tremebunda campaña con el «traidor Alfredo», como ellos le llamaban, muchos alborotadores que ya no siguen con la ceguera de antes lo que los diarios revisionistas les aconsejan.

Por cierto que en la misma prensa enemiga de Dreyfus parece haber disminuido la inquina, y aun cuando alguna vez los émulos de Rochefort lanzan alguna que otra bomba, no parece sino que la misma mecha ha sido humedecida de antemano.

No se trata, no, en esto de un movimiento de clemencia contra el reo escarnecido; lo que ocurre es, y esto bien lo saben hasta los más recalitrantes, que ven al ex-capitán indefenso, que en el proceso de Rennes se han patentizado monstruosas enormidades antes sabidas, pero disimuladas, y que al salir ahora á la luz del sol de la antigua ciudad bretona, han llevado el asombro, por lo menos, ya que no la indignación, á los espíritus mas glaciales.

Además, tres golpes rudos y enérgicos ha sufrido el ridículo y patriótico anti-semitismo.

No es ya Alemania la que, tal vez poseedora de las verdaderas pruebas de la inocencia del «espía Dreyfus», ha visto con malos ojos su condena; ha sido la opinión universal reflejada en todos los periódicos del mundo; han sido las Naciones que hasta ahora no tenían para Francia más que frases de amor y de cariño las que, por lo mismo que estaban mas desligadas de compromisos diplomáticos, hánse declarado mal impresionadas y han expresado sus censuras claras y terminantes contra Francia.

Esta opinión general de Europa y América—los yankees han sido y son de los mas avanzados defensores de Dreyfus—expresada en los momentos en que Francia se prepara á asombrar al mundo con su gran certamen de 1900, es lo que ha empezado por herir de muerte el antisemitismo tonto y tenaz.

El parisiense ha visto que hay naciones que hasta se retiran de concurrir á esa Exposición, prevé un fracaso enorme, un espantoso ridículo, precursor acaso de un inmenso crach, y teme y recela. El segundo golpe, terrible tambien para estos enemigos ciegos de la verdad, ha sido el artículo de Zola, valiente y sincera expresión de la verdadera Francia, fundada en un cerebro genial y sentida por un alma honrada.

Su artículo de *L' Aurore*, el mismo diario que primeramente insertó el famoso *Pacusse* ha contribuido tambien poderosamente á traer la opinión á buen terreno. Acaso mas que toda la argumentación sólida y elocuente del artículo del autor de *Térra*, han influido en la imaginación de los franceses el arranque generoso de poner su fortuna y su vida á disposición de la Justicia, el reto honoroso para el tribunal que ha de volver á juzgarle en Versalles y la frase de

que á la Exposición irán los extranjeros «á beber sus vinos y acariciar á sus mujeres, pero como el que vá á una casa encanaliada.

Por último, el Papa, aunque algo tarde, en esa encíclica que con tanto afán aguardaban los antisemitas para defenderse en ella como en la última trinchera, para nada habla el sucesor de San Pedro de semitismo, clamando en cambio por la calma y la justicia. Era el golpe decisivo á favor de Dreyfus.

El gobierno está, como dí á entender en mi anterior, decidido al indulto y á la amnistia en los procesos originados por esta cuestión; pero *indulto* no es *rehabilitación*: al *inocente* no se le *perdona*, pero todos tendrán que aceptarlo, aunque no sea mas que como *interino*. Mas como para concederlo hay que esperar á que el Tribunal Supremo resuelva el recurso de apelación interpuesto por Labori y Demange, quién sabe si para entonces ya no hará falta porque se haya proclamado la inocencia.

En tanto el Ayuntamiento de Laidiguan (Gard) acuerda poner á dos calles los nombres de Dreyfus y Picquart y menudean los *meetings* en pró de aquéllos. Y no mueven estos actos los agitadores, ni siquiera la compasión por la salud delicadísima de Dreyfus.

En el palacio de Luxemburgo continúan activamente los trabajos para la vista del proceso del complot orleanista. Ante el Senado comparecerán 45 acusados.

Para concluir, vaya una frase oída anoche en un círculo literario á un jóven que *aplastó* en una discusión á un anciano y prestigioso político: El Estado Mayor ha quedado en el mayor estado... de ridículo.

¡Qué mejor *mot de la fin*!

ARAMIS.

Paris 17 de Setiembre 1899.

A VUELA PLUMA

Nuestro colega el «Correo de Tortosa», no atreviéndose, en virtud de órdenes superiores, á tronar contra el *cacique* de esta ciudad, se limita á dirigirme las siguientes líneas:

«Los caminos vecinales en este término municipal se encuentran en pésimo estado. En algunos puntos el tránsito se hace poco menos que imposible, y principalmente en esta época de la recolección de los frutos tal abandono podría ocasionar perjuicios de consideración á nuestros sufridos labradores, que pagan y tienen derecho á que se les atiende en cosa para ellos de tanta utilidad, cual es la recomposición de dichos caminos.»

Convendría, pues, que la brigada municipal se ocupase en este importantísimo servicio.»

O lo que es lo mismo: «Emplea la brigada municipal en lo que debes emplearla, y no en lo que á tí particularmente te interesa.»

Decididamente la conducta del colega carlista, en lo que respecta á los asuntos locales, viene siendo de lo mas curioso que hemos presenciado de algunos años á esta parte.

Ayer, cuando Gonzalez se hallaba caído y sin esperanzas de levantarse, el *Correo* arremetia contra él, libran-

do verdaderas batallas, sobre todo cuando *La Verdad* tocaba algun asunto relacionado con la Casa de Beneficencia, ó se hacia danzar á *Cantando*. Hoy que Gonzalez ha levantado un poco la cabeza, recibe el *Correo* con mucha *oportunidad* órdenes superiores y anuncia que... en lo sucesivo *no se meterá con nadie*.

Por nosotros, que aproveche. Únicamente lo sentimos por los muchos carlistas de esta ciudad que, recordando pasados agravios, no están, ni pueden estar, conformes con la conducta observada actualmente por el *Correo de Tortosa*.

El ex-capitán Dreyfus ha hecho las siguientes declaraciones á un periodista de París:

«La república de Francia me ha devuelto la libertad, pero no el honor. Seguiré trabajando hasta encontrar á mis difamadores.»

Soy inocente y mi corazón solo se tranquilizará cuando Francia crea en mi inocencia.»

Han sido desencajonados en los corrales de la plaza de Tarragona los 6 toros de de la ganadería de D. Celestino Miguel que han de lidiarse mañana en aquel circo tau-rino.

Los nombres y señas de los mismos es el siguiente:

Cuervo Retinto oscuro, corniapretado.

Comediante Retinto, bien armado. *Tabernero* Castaño claro, corniabierto.

Tejero Castaño albardao, apretado.

Rubito Castaño claro, bien armado.

Molinero Chorreado en verdugo, ojo de perdiz.

Todos son limpios de muchas arrobas y excelente trapío; teniendo esto en cuenta, así como el crédito de que goza la ganadería de que proceden, es de presumir harán una superior pelea.

La empresa, animada del buen deseo de que el público se cerciore de las excelencias del ganado, ha dispuesto que pueda verse de 4 á 6 de la tarde desde los balcones de los corrales.

Por fin ha sido aprobado en Consejo de ministros el proyecto de reducción del número de estaciones telegráficas de servicio permanente, contándose entre las suprimidas la de nuestra ciudad.

De las 124 que habia de esta clase, solo quedan con servicio permanente 18, que son:

Madrid, Badajoz, Barcelona, Coruña, Oviedo, Córdoba, Málaga, San Sebastián, Tenerife, Murcia, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Cádiz, Vigo, Bilbao y Palma.

Las 106 restantes prestarán servicio desde las ocho de la mañana hasta las nueve de la noche.

Aun cuando ya es un hecho la supresión de la estación telegráfica permanente de esta ciudad, no creemos sea ello un obstáculo para que todas las fuerzas vivas de la población trabajen, como á no dudarlo trabajarán las de las otras poblaciones perjudicadas, hasta conseguir vuelva esta estación telegráfica á ocupar la categoría que le corresponde dado el movimiento comercial de nuestra ciudad.

El «Diario de Tortosa» pide á la Corporación municipal que se conceda un empleo al soldado, paisano nuestro, Juan Valls Turón, uno de los héroes que en Baler supieron colocar el pabellon nacional á la altura que le correspondia.

Inútil, aunque digna de aplauso, nos parece la indicación del colega; mas como quiera que hay el precedente de que algunos repatriados hijos de esta ciudad han sido dejados cesantes para dar colocación á otros héroes.... que tanto se distinguieron en la noche del 16 de Abril último, á las órdenes de D. Teodoro Gonzalez, mucho nos tememos que el pobre Juan Valls Turón se quede sin el empleo que para él solicita el «Diario de Tortosa».

El «Boletín Oficial» publica una requisitoria del juez instructor militar del regimiento infantería de Almansa, llamando, citando y emplazando al recluta Ricardo Aguiló Anguera, natural de Porrera.

Se anuncia la subasta para el arriendo de la Plaza de Toros de esta ciudad, bajo el tipo de dos mil pesetas anuales y con sugestión al pliego de condiciones que obra en la Secretaría del Ayuntamiento.

El remate se señala para el dia 5 del próximo mes de Octubre, á las 12 de la mañana.

¿Qué apostamos á que resultará Ribás el mejor postor?

Y á propósito de la plaza de toros: ¿Ha practicado ya el arquitecto provincial D. Ramón Salas la visita de inspección ordenada por el Sr. Gobernador civil de la provincia?

La Comisión provincial señala el dia 20 de Octubre próximo, á las once de su mañana, para la celebración de nuevas subastas para las obras de conservación y acopios con destino á veinte carreteras provinciales.

Las fuerzas del regimiento de Almansa que guarnecen esta plaza han comenzado los ejercicios de tiro al blanco en el barranco de San Antonio.

D. Agustín Castells Arqués, vecino de esta ciudad, solicita establecer un paso por medio de barcas que naveguen al reno ó á la veía en el río Ebro, entre la Cava y Enveja. Los que se crean perjudicados pueden presentar sus reclamaciones en el Gobierno de provincia.

La misma petición hace D. Salvador Ribes Masdeu, vecino tambien de esta ciudad, que solicita establecer un paso por medio de barcas en el río Ebro, destinándolo al uso público y para el servicio entre las partidas de Jesús y María y la Enveja.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» ha publicado una Real orden disolviendo la comisión de repatriación creada en Madrid en 10 de Octubre último, y disponiendo que los jefes y oficiales queden en la situación que les corresponda, pasando el personal de tropa á sus respectivos cuerpos.

Mañana, festividad de Nuestra Señora de la Merced, celebrará de Pontifical en Barcelona su nuevo Prelado el Dr. Morgades, pero sin tomar aun posesión de aquella sede.

Mañana es el día designado para la celebración de la suntuosa fiesta que la Pia Unión de San Antonio de Padua de esta ciudad dedicará al Corazón de Jesús en desagravio de las ofensas que ha recibido de los masones y liberales en Cádiz, Castellón, Vinaroz, Burriana y otros pueblos de nuestra infortunada España.

La fiesta tendrá lugar en la iglesia de San Antonio, y consistirá en Misa de Comunión á las siete y media, exponiéndose después á S. D. M., que quedará á la adoración de los fieles hasta las doce, y solemne función á las cuatro y media de la tarde con sermón por un Padre Jesuita.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltés.

Ayer amaneció nublado y durante el día cayó, á intervalos, ligera llovizna.

La temperatura sigue siendo bastante calurosa.

Ha empezado en esta ciudad la expedición de cédulas para el corriente año económico.

Se acerca la época en que han de reanudarse las labores académicas de nuestros centros de enseñanza. Además de los establecimientos oficiales, han abierto también la matrícula para el curso de 1899 á 1900 otras escuelas dedicadas á la obtención de conocimientos eminentemente prácticos y de inmediata aplicación.

Con este motivo volvemos á insistir en lo que tantas veces hemos dicho desde estas páginas. Los padres de familia deben percatarse de que el problema que los desastres nacionales han planteado, ha de resolverse de un modo muy especial por la dirección y nuevos rumbos que la juventud española lleve de aquí en adelante.

La agricultura, la industria, el comercio, las artes, todo lo que hasta la fecha ha existido en España en el mayor de los abandonos, han de abrir al país despejados horizontes.

Es, pues, indispensable, si queremos salir de la postración en que vivimos, que la juventud acuda á las escuelas y academias enderezadas á preparar á los alumnos para la vida de acción, pues el exceso de licenciados y doctores en nuestras clásicas facultades no hace ciertamente apetecible la concurrencia á las universidades del Reino.

El Gobierno francés ha acordado destinar á los festejos que han de celebrarse en París durante la Exposición Universal de 1900 la cantidad de 1.500.000 francos.

La presidencia de la República contribuirá con 500.000 francos, y el millón restante será distribuido en esta forma por los departamentos ministeriales. Ministerio de Comercio, 170.000 francos; Negocios Extranjeros, 150.000; Obras é Instrucción Pública, 200.000; Justicia y Guerra, 150.000; Marina, Hacienda y Colonias, 150.000.

Además, el Municipio de París asignará al citado objeto 1.282.000 francos incluyéndose en esa cantidad la que ha de invertirse en aumentar la vigilancia municipal durante la época de la Exposición.

Calculase que el aumento de empleados exigido por el certamen superarán más de dos millones y medio de francos.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Presidido por el Sr. D. Mariano Oiz, se reunió anteayer al tribunal de la sección segunda, formado con los magistrados Sres. Soler y Rios, representando al Ministerio público el abogado fiscal Sr. Lardies.

Es costumbre en Ribarroja, durante los días de Carnaval, echar ceniza y agua á las muchachas, una de las cuales, al recibir el obsequio el 14 de Febrero de este año, empezó á gritar, acudiendo su hermano, quien repartió bofetones á derecha é izquierda, y como encontrara un muchacho que se los devolvía, sacóse un cuchillo, con el que infirió dos heridas leves que imposibilitaron al lesionado para trabajar durante 12 días. Y así resultó que *enfarinaron* á la hermana del agresor y *empapelaron* á él.

Por estos hechos pidió el Ministerio fiscal dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas é indemnización de 20 pesetas, sirviéndole de abono la mitad de prisión preventiva sufrida por el procesado.

El letrado defensor Sr. Morera alegó la concurrencia de los tres requisitos de defensa propia (que negó el fiscal), y cuando menos las circunstancias de arrebató y obcecación.

Concluso para sentencia.

Representaba al procesado el procurador Sr. Castellarnau.

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

Fiestas de Santa Tecla

Gran corrida de novillos-toros para el día 24 de Septiembre, presidida por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

Se lidiarán 6 bravos novillos-toros, escogidos y sin defecto alguno, de la acreditada ganadería de D. Celestino Miguel de Ejea de los Caballeros por las cuadrillas de los renombrados matadores *Mancheguito* y *Alvaradito*.

CUADRILLAS

Espadas.—Cándido Martínez *Mancheguito*, de Madrid.—Alejandro Alvarado *Alvaradito*, de Sevilla.

Picadores.—Antonio García *Variillas*.—Manuel Fajardo, Felipe Salsoso, Juan Gallardo *Puerto*.—Un reserva.

Banderilleros.—Francisco Vazquez *Gordito*.—Manuel Sanz *Cerrajillas*.—Manuel Martos *Martitos*.—Antonio Rueda *Sombrero*.—José Balbastre *Pepin*.—Baldomero Castillo *Sevillano*.

Uu puntillero.

Amenizará el espectáculo la banda de Almansa. Entrada de sombra, pesetas 2'50. Id de sol, pts. 1'50. Para más detalles en los carteles.

REMITIDO IMPORTANTE

HERNIADOS (TRENCA TS)

Leed: Una vez más damos á conocer á los que sufren tan gran dolencia las virtudes curativas del acreditado *Braguero óptimo hernial Vives, elec-*

tro magnético, publicando la siguiente lista de herniados curados radicalmente con nuestro braguero, superior á todo otro tratamiento y á todos los bragueros conocidos.

Don José Valletbó, de 60 años de edad, habitante calle Valencia, 156, 1.º, curado en seis meses de una hernia inguinal derecha; D. Antonio Balcells, calle Fortuny, 14, tienda, curado en cinco meses de una hernia inguinal izquierda; D. José Vilá, calle Luna, 29, tienda, curado de una hernia inguinal izquierda en tres meses; D. Francisco Saret, calle de Montserrat, 105, Sabadell, curado en cuatro meses de una hernia inguinal izquierda; D. Isidro Bracons, calle del Marqués de Ciutadilla, 20, Sabadell, curado en seis meses de una hernia inguinal izquierda; D. Antonio Valls, Molino del Santo, Sabadell, curado en cinco meses de dos hernias inguinales; D. Jorge Bosom, empresario del coche restaurant del ferrocarril de Reus á Barcelona, curado en cuatro meses de una hernia inguinal derecha; D. Alejo Sauri, calle de San José, 52, Mataró, curado en tres meses de una hernia inguinal derecha; D. Juan Camprodón, calle Barrio del Norte, 11, curado en tres meses de una hernia inguinal izquierda; D. José Carrera, calle de Santa Ana, 53, Vendrell, curado en tres meses de una hernia inguinal derecha que hacia diez años que la sufría.

Nota importante.—La casa Vives, única que posee el acreditado *Braguero óptico hernial, electro magnético*, aplicado según la correspondiente é indispensable dirección facultativa, garantía para los herniados que muchas otras casas no la poseen, mediante el cual se han obtenido estas curaciones, advierte que sólo publica los nombres y domicilios de los herniados curados, que dan autorización para ello. El que no lo quiera, la casa guarda absoluta reserva. Necesitaríamos un millar de páginas si todos los herniados que se han curado con nuestro braguero nos autorizaran para darles publicidad.

Consultas y encargos, casa Vives, calle de la Unión, 17, entresuelo.—Barcelona.

PASATIEMPOS

Charada en acción



La solución en el próximo número.

Solución al Jeroglífico anterior
EL HA SIDO MI DESVENTURA.

CORREO DE MADRID

21 de Septiembre de 1899.

Dato y Villaverde

Los señores Dato y Villaverde han conferenciado hoy acerca de las reducciones y economías que pueden hacerse en el ministerio de la Gobernación.

El señor Dato ha prometido entregar á su compañero el de Hacienda una relación consignando en ella los servicios que pueden ser objeto de economías.

Antes de marchar el señor Dato á San Sebastián conferenciará nuevamente con el señor marqués de Pozo Rubio sobre este particular.

Desde luego el señor Villaverde accede á la creación del Instituto suero-terápico, que costará unas 20.000 pesetas anuales.

El último Consejo

Interrogados los ministros sobre los comentarios del Consejo de ayer, dice un periódico que han manifestado ser completamente infundados.

Ni Polavieja ni ningún otro ministro se niega á la obra de las economías.

Todos estamos en buena armonía. Pero esto se considera inexacto porque los rumores son de que hay grande desavenencia entre los ministros respecto á esta cuestión.

Esta declaración de los ministros no ha satisfecho la ansiedad pública, antes bien, aumenta los recelos, porque si el Gobierno está conforme en cuestión tan importante y todos los ministros se sienten animados del mismo afán, no se explica por qué desde los primeros momentos no han realizado esta labor antes de presentar los actuales Presupuestos á las Cortes.

El ministro de Hacienda ha logrado nuevas economías para el Tesoro porque, debido á las excitaciones que el ministro ha hecho al Banco Hispano-Colonial, al Hipotecario, al de los Países Bajos y al de Castilla, han consentido éstos en rebajar al cuatro y medio por ciento los intereses de los pagarés del Tesoro por operaciones de Ultramar que tienen en su poder y que venían devengando el cinco.

Boda

Insiste en hablarse del casamiento de la princesa de Asturias.

Ahora se dice que el futuro novio es el príncipe Enrique de Orleans y que el enlace ha quedado concertado con motivo de la visita de dicho príncipe á San Sebastián.

Polavieja

Asegúrase que el general Polavieja mantiene su actitud intransigente respecto á la cuestión de las economías de Guerra.

Según parece, ha dicho quedespues de estudiado detenidamente, se halla convencido de que no puede modificarse el presupuesto de gastos de su departamento.

ZAPATERIA

“La Económica”

Se necesitan dos operarios que sepan su obligación, como tambien dos aprendices.

20, Angel, 20, Tortosa

Fonda central del Jardín

Pacull y Robert

Plaza del Pino, entrada por la del Beato Oriol, núm. 1

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme le viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española Francesa.

Hospedajes á diario: 5 pesetas.

Tortosa Imp. de F. Barnés Cambiós 3.

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

PILDORAS DE RIAZA

DE PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas tambien directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

HOTEL UNIVERSAL

DE SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Interpretes á la llegada de los trenes y vapores.



Interesante á los Herniados Trencats

Muchos herniados no dan importancia á las hernias que sufren, porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

Para evitar complicaciones, las emingencias médicas recomiendan el indispensable uso del *Braguero óptimo hernial Vives*, aparato medicinal electro-magnético, con patente de invención, único en el mundo aplicado segun prescripción facultativa.

La casa *Vives* cuenta con personal facultativo autorizado por la ley para el tratamiento de las hernias. ¡Ojo con los charlatanes y falsificadores que van recorriendo poblaciones á caza de incautos, explotándolos miserablemente.

Venta, consultas y encargos en casa nuestro representante Dr. Alemany, calle de la Rosa, núm. 14—TORTOSA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y segun los servicios que reclamen del Establecimiento.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmilleria, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinchas, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes grañas religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etcétera.

Tambien se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

LICOR DE FIBRINA Y CARNE LÍQUIDA RICHARD

De venta en todas las farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.